

Biblioteca

<http://biblioteca.mty.itesm.mx>

Recursos para ingenieros

Biblioteca ofrece recursos para todos los programas del campus. Si tu carrera está inserta en la Escuela de Ingeniería, seguramente te interesarán los siguientes recursos, que encontrarás a través del sitio biblioteca.mty.itesm.mx.

Manuales

ENGnetBASE, MATHnetBASE y STATSnetBASE son bases de datos que contienen manuales (handbooks), obras referenciales y libros de consulta en texto completo de las áreas de ingeniería, matemáticas y estadística.

Revistas académicas

Además de bases de datos de contenido multidisciplinario como ScienceDirect, Proquest y EBSCO, donde encontrarás información relacionada con las distintas ingenierías, hay otras con contenido específico como las siguientes:

IEEEExplore publica el texto completo de IEEE transactions, journals, revistas y proceedings publicados desde 1988.

En ACM Digital Library se encuentran más de 30 revistas y 50 conferencias de la ACM publicada por la Association for Computing Machinery.

ASCE journals online ofrece el texto completo de las 29 revistas publicadas por la Sociedad Americana de Ingeniería Civil desde 1995 a la fecha.

SciFinder Scholar y American Chemical Society son bases de datos con literatura química y patentes del área química internacionales.

Estándares

Worldwide standards service es un índice bibliográfico de cerca de 275,000 estándares de más de 400 organizaciones que producen estándares internacionales, incluidas ASTM y ASME. Por otro lado, en IEEEExplore se encuentran aquellos de la Asociación de Estándares IEEE.

Extiende el tiempo de tus préstamos

Uno de los servicios que ofrece Biblioteca es la renovación de material en línea. Si los libros, cds o DVDs que tienes en préstamo ya están por vencer, pero los necesitas por más tiempo, puedes extender la fecha de devolución sin necesidad de acudir a Biblioteca.

Sólo ingresa a la página de Biblioteca <http://biblioteca.mty.itesm.mx/> y en el menú de Servicios/ Mi Cuenta, selecciona la opción "Renovaciones, apartados y multas". Con esto podrás ver las fechas de devolución de tus préstamos, y renovarlos.

Asegúrate de que la fecha de vencimiento haya cambiado a una posterior a la original. Puedes realizar la renovación desde tres días antes de su fecha de vencimiento. Si tienes dudas, acude a circulacion.mty@itesm.mx o al teléfono 8358-1400 ext. 4012.



> El filósofo y cuentacuentos francés Francois Vallaey, fue invitado por la Cátedra Alfonso Reyes a impartir una charla con alumnos y profesores del Campus.

El filósofo invitó a los alumnos a cambiar la huella insostenible con actos éticos

Exhorta a practicar la ética desde sus cuentos

POR CHANTAL TREVIÑO

Había una vez un mundo donde sus habitantes encontraron la perfecta unión entre la eficacia económica, la solidaridad social y la exigencia ecológica. Vivían todos un desarrollo sostenible, pero este es un cuento que no les voy a contar, yo les voy a contar la realidad, expresó el filósofo y cuentacuentos francés Francois Vallaey.

Invitado por la Cátedra Alfonso Reyes a impartir la conferencia magistral "Bondad, Justicia y Sostenibilidad: una ética 3D para el siglo XXI", el filósofo habló sobre el rol ético que desempeñamos como personas y profesionistas en la sociedad, política, economía y medio ambiente.

Nuestro presente marca el futuro

En la conferencia que dictó el pasado 28 de marzo en el Auditorio de Comunicación y Periodismo, el cuentacuentos presentó el esquema del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) "Copa de Champagne", donde se muestran los recursos globales divididos inequitativamente en cinco niveles que representan cada uno al 20% de la población total (ricos y pobres).

Aunado a esto, habló de la huella ecológica global o de cómo hemos superado la capacidad de nuestro planeta. "Esta es la verdadera crisis, no es la económica que se queda en papel. Aquí estamos firmando cheques con fondos que no tenemos. Hay muchas pruebas que indican que estamos viviendo en un mundo en el cual el desarrollo significa evitar sistemáticamente la sostenibilidad. Les toca a ustedes cambiar esta huella insostenible", dijo Francois Vallaey.

Citando al poeta Paul Valéry, el cuentacuentos hizo mención de cómo el hombre a menudo sabe lo que hace pero no cómo repercute, y lo ejemplificó con el cuento de la pelea de dos lagartijas que terminó con la vida de los personajes que decidieron abstenerse de intervenir y romper la pelea al no ver que sus acciones tendrían una cascada de reacciones y consecuencias para todos en la historia.

"Cuando hay problemas en la comunidad, aunque sean de la minoría tienden a volverse problemas de la mayoría", dijo Vallaey marcando la importancia de tomar buenas decisiones con bases éticas.

A través de distintos ejemplos el experto hizo reflexionar a los asistentes sobre la delicada relación que tenemos con nuestro medio ambiente y viceversa, la cual requiere de un balance continuo que permita un equilibrio y simbiosis entre ambos.

"Nuestras acciones tienen consecuencias y daños colaterales. El medio ambiente no es solo un entorno, el medio ambiente somos nosotros. Lo que excluimos de nuestra atención puede resultarnos fatal", dijo Francois Vallaey tras hacer referencia a la necesidad que tenemos de cuidar nuestra ecología y el daño que le hemos provocado.

Ética de tres dimensiones

El experto indicó que existen tres modos de convivencia a los cuales nos sujetamos como personas éticas, estos son la reciprocidad, la redistribución y el intercambio.

"La reciprocidad es la que sucede en pequeñas comunidades como las familias, se observa aquí la bondad pues se da sin esperar

nada a cambio.

"La redistribución se centra en los estados, en comunidades más grandes y aquí se recolecta y distribuye la riqueza con un sentido de justicia mientras que el intercambio sucede a nivel mundial en donde involucramos algún elemento en trueque a otro", dijo el famoso filósofo francés.

Hizo hincapié en que ninguno de los modelos es perfecto y que requerimos de los tres a la vez. "Todos tienen problemas, por eso necesitamos de la ética de la bondad, justicia y sostenibilidad para sobrevivir ya que son modos de convivencia que se articulan con las tres éticas", aseguró.

La tridimensionalidad de las éticas se vuelve compleja al aplicarla al ser humano como individuo, social y especie. "Tenemos tres responsabilidades: la moral y personal para hacer el bien, la jurídica para hacer justicia y la social que permite una sostenibilidad global", dijo el filósofo.

Sin embargo, mencionó que es difícil volvernos personas responsables citando un pensamiento del poeta checo Jerzy Lec, "en una avalancha, ningún copo de nieve se siente responsable".

Finalizó su conferencia invitando a los futuros profesionistas a convertirse en individuos social y éticamente responsables de las tendencias globales de bondad, justicia y sostenibilidad bajo un contexto de autocontrol y medida.

“Los cuentos no están hechos para dormir a los niños, sino para despertar a los adultos”

Francois Vallaey
Filósofo francés